



• PUNTO Y APARTE

Insuficiente, fondo para Covid-19; PIB, caída de hasta 5.7%

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por Ángeles Aguilar

Amarga medicina... El brote de Covid-19 se intensifica. Hoy en el orbe el número de casos supera los 300 mil y quizás muchos otros que no se reportan.

Alrededor del planeta diversos gobiernos trabajan a marchas forzadas para contener el esparcimiento de la pandemia. En EU, donde el número de fallecimientos suma ya los 390, localidades enteras han frenado actividades. A su vez Canadá mantiene esquemas de movilidad restringida.

Más allá de los santos y plegarias esta enfermedad ha cobrado la vida de cerca de 13 mil personas, por lo que hoy más que nunca las políticas de aislamiento se tornan indispensables.

No obstante, la medicina será un trago amargo para la economía mundial...

Del catarrito a la neumonía... Las medidas de contención podrían generar disrupciones en las cadenas productivas e impactar directamente al sector manufacturero.

Asimismo, la salud del consumo y el turismo podría debilitarse. En general se prevé que los viajes podrían reducirse 25%

en este año derivado del brote del Covid-19.

Bajo el enfermizo panorama Fitch, a cargo de Carlos Fiorillo, proyecta que la economía mundial caerá 5% en el primer trimestre, para cerrar el año con un empujón de apenas 1.3%. A su vez S&P, de María Consuelo Pérez Cavallazzi, ubica el avance entre 1% y 1.5 por ciento.

Para China epicentro de la pandemia se estima un crecimiento anual de entre 2.7% y 3%, mientras que para la eurozona se vislumbra una caída de entre 0.5% y 1%.

A su vez en EU, aunque aún se desconoce la profundidad de la epidemia, ya se habla de una recesión. De bote pronto para el primer semestre se calcula una caída del 1% y una del 6% para el segundo.

De igual forma para México el consenso de analistas prevé que en el año el PIB nacional podría contraerse 3%, aunque existen quienes ubican este desplome entre 4.5% y 5.7%, última estimación de Scotiabank, lo que implicaría la pérdida de 170 mil empleos formales...

Las vacunas... Bajo ese contexto algunas naciones han aprobado paquetes económicos para amortiguar el impacto del Covid-19.

En Francia se anunció una bolsa de 383 mil millones de dólares, el 14% de su PIB

para reducir el golpe en pequeños negocios, garantizar créditos y reducir impuestos. Asimismo en España, el plan representa 220 mil millones de dólares, el 15% de su PIB y se enfocará en la eliminación del pago de impuestos y apoyos a negocios.

Por su parte en Estados Unidos, ya se pelotea un plan cercano a los 2 billones de dólares para aplazamientos de pagos de impuestos, apoyo a PyMES, seguros de desempleo y sustento para las aerolíneas.

En tanto que en México la Cámara de Diputados aprobó utilizar recursos del superávit primario para un fondo de emergencia, medida que aún deberá pasar por la Cámara de Senadores y la cual apenas contempla 180 mil 733 millones de pesos. **A todas luces insuficiente...**

ORO EN SENTIDO CONTRARIO

Sentido contrario... A pesar de que el oro es considerado como un activo refugio la semana pasada cerró con una contracción semanal de 2.73%, para ubicarse en los mil 488.01 dólares por onza. En el mes suma ya una baja del 6.3%. Lo anterior se explica por la alta volatilidad que ha llevado a inversionistas a buscar mayor liquidez. Como quiera en medio de la tempestad el oro de reversa...